

como la Defensa de la Naturaleza, la riqueza ictiológica de nuestros ríos y la de Agricultura deben de llegar a tener un fuerte desarrollo entre nosotros para que al actuar socialmente se procuren inmediatamente resultados concretos.

Debemos de recordar que la extensión y generalización en España del sistema Vivert para la repoblación de los ríos en salmónidos, de una manera sencilla, práctica, económica y con fuertes resultados positivos, ha sido debida al Grupo ARANZADI, y dentro del Grupo a la Sección de Ictiología.

Asimismo, el número de MUNIBE dedicado al río, ha venido a constituir una verdadera llamada de urgencia en un asunto tan trascendental y necesariamente la repercusión ha sido no sólo local o regional, sino incluso nacional.

Y con independencia de estos aspectos, en cierto modo espectaculares, se han seguido desarrollando en el seno de la Sociedad la actividad callada pero no menos trascendental de sus diversas secciones de aficionados a otros temas.

Vamos a examinarlas aun cuando en gracia a la brevedad hayamos de sintetizar las memorias que nos han sido enviadas por las Secciones respectivas.

JUNTA PRO MONUMENTO AL PADRE DONOSTI

Esta Junta a la que se le encargó se ocupara de llevar a término el proyecto aprobado (Obra del escultor Oteiza y del arquitecto Vallet, ambos socios nuestros) nos señala que dicho Monumento está terminado. Se ha dado carácter de zona prehistórica a esta cumbre del Aguiña, donde aparecen varios cromlechs y un dolmen pequeño: en medio de este lugar se levanta la capilla y la estela que nos debe recordar las bellas melodías compuestas por el Padre Donosti. Conocemos también el coste de las obras, que como ocurre —llamémosle normalmente— han subido mucho más que lo presupuestado y que al pedir de nosotros un esfuerzo de tesorería, estamos estudiando un plan que nos permita el liquidarlas cuanto antes.

Luego, hemos fijado que la inauguración oficial se hará el mes de Mayo del corriente año, con una misa en la capilla del Monumento.

SECCION DE ARQUEOLOGIA Y PREHISTORIA

Esta Sección constituye uno de los modelos del Grupo y forman parte de ella muchos a los cuales hemos de agradecer las primeras gestiones para formar ARANZADI: han celebrado este año II reuniones y han tomado parte a través de sus representantes en todas las Juntas Directivas que se han celebrado.

Han llevado a cabo las siguientes excavaciones:

Del 3 al 17 de Julio, excavaciones en el yacimiento del paleolítico medio de Leze-txiki, Santa Agueda (Mondragón).

En las mismas fechas y simultáneamente una primera campaña del yacimiento paleolítico de Kobatxo, también en Santa Agueda (Mondragón), con hallazgos que en principio han sido considerados aclienses.

Con la ayuda económica de la Excm. Diputación, entre los días 13 y 18 de Octubre, se llevaron a cabo excavaciones en el Castro pre-romano de Intxur (Albistur-Tolosa). Segunda campaña ésta de excavación en el mencionado Castro, cuyos resultados han sido recogidos en MUNIBE.

A requerimiento del Ayuntamiento de Mondragón y con su ayuda económica, se llevaron a cabo prospecciones en la ermita de la Ascensión de Udalaitz (Mondragón). Campaña llevada a cabo entre los días 28 de Octubre y 5 de Noviembre y cuya Memoria, fue asimismo recogida en MUNIBE.

A iniciativa del Sr. Rodríguez de Ondarra, se inició en Gaztelu, el estudio antropológico de los habitantes de dicha población desde el siglo XV hasta el presente, obteniéndose para ello las mayores facilidades por parte del Obispado de la Provincia y de la Parroquia del lugar.

Dentro del programa de la Sección, ésta organizó el 19 de Mayo una conferencia del Profesor Almagro, de la Universidad Central de Madrid, en la Sala de Actos de la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa, siendo el tema de la misma "Los Problemas del Origen del Arte ante el Arte más antiguo de la Humanidad". Conferencia que obtuvo un rotundo éxito, con gran asistencia de público.

Depósito de materiales.—Por orden cronológico se han hecho los siguientes.

25-1-58. El P. Barandiarán hace entrega a la Sección de los correspondientes a las excavaciones de las campañas primera y segunda del Leze-txiki. Don Manuel Laborde, materiales procedentes de la brecha litoral de Sopelana. Don Tomás de Atauri, de los recogidos en una visita efectuada al yacimiento paleolítico de Aitzbitarte. Don Pedro Rodríguez de Ondarra, aporta los conseguidos por él en la ermita de Nuestra Señora de la Ascensión y alrededores. Y don Manuel Laborde de nuevo, de varias lascas de sílex, entre las que son clasificadas una punta de flecha y una raedera paleolítica.

Como proyectos de esta Sección para el año 1959, destacan: dar fin a la segunda campaña del yacimiento paleolítico de Urtiaga, Iciar-Deva: seguir con la cuarta campaña en las cuevas de Leze-txiki, Mondragón. Continuar con la segunda campaña en la cueva de Kobatxo, Santa Agueda, Mondragón. También se llevarán a cabo la primera campaña en Aitzkoltxo, en Mendaro y también la primera excavación del dolmen neolítico de Auzokoi, Aralar Septentrional.

En una de las reuniones de la Sección, don Manuel Laborde llamó la atención sobre la desaparición absoluta del yacimiento de Atabo (Navarra), destruido paulatinamente con pérdida total de la valiosa información que los restos óseos humanos e instrumentos líticos podían haber facilitado: esta destrucción ha sido llevada a cabo pese a todos los esfuerzos que esta Sección ha hecho por evitarlo.

SECCION DE MIGRACION-ORNITOLOGIA

Tampoco este año se ha podido ir a Doñana, debido a la absoluta sequedad de las marismas, lo que ha hecho que no hayan anidado las garzas. Esto supone unos miles de anillas menos que las que hubiéramos podido montar.

En cuanto a lo anillado en esta región, y en alguna otra, podemos considerar el año como bastante bueno y, solamente decimos bastante porque, por diversas causas, empezamos a anillar muy tarde.

De todas formas, hemos montado 2.200 anillas contra 1.153 colocadas el año pasado.